

Urs Hilber relève un nouveau défi professionnel: au revoir et merci!

Sous-directeur d'Agroscope Changins-Wädenswil ACW et chef du site de Wädenswil, Urs Hilber reprend la direction de la Haute école spécialisée de Wädenswil le 1^{er} juillet 2007.

Dès le début de sa carrière professionnelle, Urs Hilber a été lié à Wädenswil. Sa collaboration avec l'ancienne Station fédérale FAW comme assistant dans des projets de protection des végétaux et de vulgarisation a même commencé avant l'obtention de son diplôme de biologie en 1989. Cette collaboration s'est approfondie durant l'élaboration de sa thèse, défendue en 1992, et c'est tout naturellement qu'Urs Hilber a encore travaillé deux ans comme post-doctorant à la FAW.

Après un détour dans le secteur privé, il a été nommé collaborateur scientifique en mycologie en 1996. Parallèlement à cela, il a aussi été chargé de mettre en place un laboratoire de biologie moléculaire. Ce faisant, il a renouvelé les méthodes de sélection classiques pour les plants d'arbres fruitiers et de diagnostic phytosanitaire, ce qui a encore consolidé la renommée de la FAW.

Urs Hilber a toujours jugé essentiel de développer les compétences techniques et également de promouvoir la formation et le perfectionnement. Il s'est donc engagé au niveau cantonal comme enseignant en phytopathologie pour la formation des apprentis.

Ses compétences sociales et professionnelles ont été déterminantes dans sa nomination en 1998 au poste de sous-directeur de la FAW et chargé de la coordination globale de la recherche. Cette étape a coïncidé avec les travaux préparatoires liés à la nouvelle gestion de la recherche agronomique par mandat de prestations et enveloppe budgétaire. Urs Hilber a apporté une contribution importante à la conception de ces nouveaux instruments. Ses talents de leader, sa démarche structurée et sa communication transparente ont aussi été précieux lors de la réorganisation

de la FAW. L'accomplissement de cette tâche, couronnée de succès, a encore renforcé la confiance dans les compétences de conduite d'Urs Hilber à l'intérieur et à l'extérieur de la FAW. En 2000, la direction opérationnelle de la FAW lui a été confiée et le poste de directeur attribué en 2002.

Urs Hilber a toujours su garder son esprit critique et autocritique malgré le succès. Il a donc tenu à créer les conditions organisationnelles et professionnelles permettant de poursuivre la recherche agronomique dans le contexte d'une concurrence toujours plus ardue. Ainsi, il a activement participé au regroupement des directions d'Agroscope en trois unités et a joué un rôle pionnier dans la mise en réseau de la recherche et de la pratique. Son travail a reçu des échos favorables et a contribué à donner une très bonne image de Wädenswil notamment auprès des branches horticole et maraîchère. Urs Hilber s'est également investi pour développer la coopération dans la recherche au sein d'Agroscope, mais aussi avec d'autres institutions de recherche en Suisse et à l'étranger, ce qui lui a valu une reconnaissance et une estime étendues.



Son bagage d'enseignant et sa grande expérience professionnelle ont convaincu le Canton de lui confier la direction de la Haute école spécialisée de Wädenswil. Urs Hilber changera donc de «maison» le 1^{er} juillet 2007, fidèle à Wädenswil et à l'agriculture.

Nous lui souhaitons beaucoup de succès et de satisfaction dans sa nouvelle activité et le remercions pour son engagement et son esprit visionnaire si précieux pour la recherche agronomique en Suisse. Nous nous réjouissons de poursuivre notre fructueuse collaboration avec lui.

*Manfred Bötsch
Directeur de l'Office fédéral de l'agriculture*